
 

 

 

 

 

2020 臺大醫學系學生會辦公室改造計畫 

臺大醫學系學生會公關部 

會辦改造說～ 

臺大醫學系學生會辦公室（以下簡稱「會辦」），座落於城中校區聯合

教學館三樓，是學生會成員、醫學系各年級重要幹部用來規劃活動、開會

商討之重要場所。外觀看似平凡無奇，但麻雀雖小，五臟俱全，會辦內保

存的卻是醫學系系上重大活動的道具與物品。尤其每年暑假，系上籌備醫

學營與宿營期間，會辦與聯教 307儼然成為大一大二生的半個居所，人潮

進出頻繁，勞心勞力準備著一項又一項的活動。 

 

然而，時光荏苒，曾幾何時，會辦內部被一次又一次的活動籌備糟蹋

得面目全非。一箱又一箱的塑膠盒內雜亂無章的堆放在地上；工作桌上散

放著碎紙文具；牆面遭壁癌與水漬浸蝕出斑駁的污痕⋯⋯提到會辦，多數人

大概率回應：「你是說那間倉庫嗎？」平時大家避之唯恐不及，遑論會有人

使用會辦用餐、休息。有鑑於此，108學年度上學期醫學系學生會公關部的

重點計畫，便是將會辦面貌徹底整頓一番，「會辦改造計畫」順勢而生，期

能真正打造一個舒適、整潔，適合討論公事以及休憩的空間。 

 

 

 

 

 

 

 

 

尚未改造前的會辦。（2019/09） 
 



一是努力整理、二是丟東西～ 

一切的一切，都得從「打掃」開始。自去年 9月底，公關部便著手進

行會辦清掃。不管是午休時間、還是假日時光，都能見到公關部成員頻繁

忙碌地在會辦進出。首先，先行清理大型雜物，舉凡醫學營使用後的廢棄

道具、缺邊缺角的桌子櫃子、長久未使用而損壞的電腦螢幕與電子產品等

⋯⋯各種各樣「意想不到」的瑣碎物品，一概以廢棄物處理。其次，由於醫

學營會使用大量的小抱枕，會辦內有一大區便是散布著這些難以收納、又

佔據大量空間的雜物，為了妥善整理，我們購買了真空收納袋，既能壓縮

枕頭體積，也能使其較不易被弄髒，而能留予明年使用。最後，經過一番

整理，總算在會辦中清出一條「能走的路」與空地，以利後續改造計畫進

行。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

圖說：清理中的會辦

（2019/10） 

總算從雜物堆中清出一塊空

地 

桌上的垃圾也全數清理完畢 

利用真空收納袋收納好的枕

頭 

待清理的雜櫃 



三是青春汗水、四是作伙刷油漆～ 

地面整理乾淨後，接下來要處理牆壁的部分。如前所述，有污痕、生

壁癌、甚至龜裂的牆面是亟頇改善的。為了節省成本以減少預算，我們打

算做個「一日油漆工」，從網路自學刷油漆技術。工欲善其事、必先利其器，

準備好油漆桶、油漆刷、滾輪、遮蔽膠帶、批土刀……後，便挑定 11/23

作為開工日。 

 

我們這群新手，就這麼有樣學樣地學著影片動作刷起油漆來。一開始，

我們便遇上油漆與水比例調配不當的問題，導致漆的附著性很差。重新調

製後，又發現油漆刷其實只適合小面積油漆修補，大面積的粉刷還是用滾

筒比較妥當。總之，走一步算一步，刷油漆也會逐漸刷出心得。這是一個

重複性高、肩頸與四肢又持續處在緊繃狀態的工作，但看見骯髒的牆面逐

漸恢復「清白」，又是集眾人之力合作完成，儘管疲憊，內心卻是滿滿的成

就感。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長滿壁癌的牆壁 

粉刷工作一隅 

圖說：一日油漆工計畫

（2019/11） 



規劃這塊地、收納這塊地～ 

最麻煩、最困難的工作已經過去。接下來要做的，就是空間格局的重

新佈局，與雜物的分類與收納。考量會辦之後的用途，我們大略將內部分

做三大區——沙發區、工作區、收納區。沙發區是由兩個長沙發與一個單

人座沙發包圍而成，中間置放一張小木桌，提供學生下課後休憩、吃飯、

聊天的處所；工作區則擺放兩張白色大桌與若干椅子，讓暑假的營隊籌備

有寬敞、舒適的空間可以使用；而收納區則有大小不同尺寸的櫃子，可將

物品分門別類進行整理貯存。 

 

 

時間暫停再繼續～ 

上半學期逐漸進入尾聲，會辦改造也慢慢告一段落。往日醜陋骯髒的

會辦不在，以煥然一新的姿態重回大家眼前。過程中除了由公關部成員合

作幫忙，也要特別感謝系學會副會長的鼎力協助。看似大功告成，但，會

辦改造計畫不是結束，而是另一個開始。有新的計劃嗎？大家敬請期待！ 

 

 

工作區 收納區 

圖說：會辦改造成果＆現況

（2019/12） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

圖說：公關部成員於沙發區溫馨合影 

 


